

NO HAY TAL HUELGA

TODAS LAS PULPERIAS Y ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES DE LOS BARRIOS TODOS DE LA CAPITAL, VENDIERON ESTA MAÑANA Y SIGUEN VENDIENDO Y LOS VECINOS TODOS DE SAN JOSE HAN COMPRADO Y SIGUEN COMPRANDO LO QUE NECESITAN. — ¡QUE HUELGA ES ESTA DE LA QUE HABLA ULATE!

LOS POCOS ESTABLECIMIENTOS CERRADOS EN LA AVENIDA CENTRAL ABRIRAN HOY EN LA TARDE SUS PUERTAS EN VISTA DE LA NORMALIDAD QUE RECOBRO DESDE AYER EN LA TARDE DE LA REPUBLICA ENTERA.— EN NINGUNA PROVINCIA ESTA CERRADO EL COMERCIO; NUESTROS REDACTORES VISITARON ESTA MAÑANA CARTAGO, HEREDIA Y ALAJUELA Y ALLI REINA LA PAZ Y HASTA LA GUASA

En el único lugar de Costa Rica donde no había normalidad en el día de ayer, que fue únicamente la capital, se recibió esta mañana la calma. Efectivamente, las pulperías, los abarrotes, las carnicerías, las ventas de café, las panaderías y en general los establecimientos comerciales donde compra el pueblo, abrieron y vendieron durante todo el día. La prueba es que hoy en todos los vecindarios hemos comprado esta mañana el diario, hemos tomado café y nos hemos sentido de lo que necesitamos para la mantención. ¿Qué clase de huelga es la de Ulate cuando todos hemos vendido y hemos comprado?

AYER SE CERRO POR PRESION DE LAS TURBAS

Si ayer se cerró, aunque se vendió a pesar de todo, fue por la presión de las turbas incontroladas que se presentaban ante los establecimientos comerciales exigiendo el cierre. Ante esa presión, se cerraron las puertas de los establecimientos, aunque los comerciantes, con la puerta entre cerrada continuaron vendiendo y no han cesado de vender.

Volvemos a preguntar: ¿qué clase de huelga general es esta? Y cuando hoy amanecieron abiertos los es-

El comercio de la Avenida Central, integrado por calderonistas y opositoristas, abrirá esta tarde con el respaldo de la policía y algunos otros mañana en la mañana

AL DECLARAR LOS BANCOS, OFICIALMENTE, QUE NO ESTAN CON LA HUELGA, SINO QUE NO ABREN POR LA REBELDIA DE ALGUNOS DE SUS EMPLEADOS, AESTAN UN GOLPE MORTAL AL ULATISMO ABANDONADO DE LAS PERSONAS Y LAS ENTIDADES SERIAS. — NO OBSTANTE LAS FALSAS LLAMADAS A LA "PASIVIDAD" DEL SR. ULATE, ADEMAS DE LOS DESBORDAMIENTOS DE AYER EN ESTA CAPITAL Y DE ANTER EN CARTAGO, EN SAN MATEO EL ULATISMO INCENDIO EL LOCAL DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL.

Numerosas personas que encontraron ayer los bancos cerrados por lo que no pudieron retirar sus depósitos para negocios, levantaron actas notariales del hecho para subsecuentes reclamaciones

LOS EMPLEADOS DEL BANCO NACIONAL OPOSICIONISTAS, QUE NO SON SINO EMPLEADOS PUBLICOS, POR SER EL BANCO DEL ESTADO, SERAN CESADOS EN SUS FUNCIONES. — LOS VANGUARDISTAS SE MANTIENEN A LA EXPECTATIVA; EN ESTA EMERGENCIA SE MANTIENEN NEUTRALES, AUNQUE OBSERVAN CON CUIDADO TODOS LOS ACONTECIMIENTOS; LOS REVOLTOSOS HAN RESPETADO A LOS "CAMARADAS"

Algunos muelлерos han sido dados de alta para hacer vigilancia en resguardo del orden y la propiedad privada; no es la primera vez que se les da de alta; cuando se declararon en huelga el año pasado, con el aplauso de los señores de la oposición se les había dado de alta también, como ahora. — Algunos patronos, al prohibirles a sus trabajadores el acceso a sus locales, les han dicho que Ulate les pagará los salarios; pero la verdad que esto es una mentira; lo que quieren es hacer que los trabajadores pierdan sus derechos adquiridos.

RECOBRADA LA NORMALIDAD DEL PAIS, SE PIDE A LOS COSTARRICENSES QUE MANTENGAN SU TRANQUILIDAD Y SU TRADICIONAL CORDURA

tablecimientos de los barrios todos de San José, el señor Ulate sale diciendo que la huelga se extiende a todo el país y cobra mayor vigor. La falta de responsabilidad del señor Ulate se pone una vez más de manifiesto.

LA HUELGA HA FRACASADO ROTUNDAMENTE

Algunos comerciantes, es-

pecialmente de la Avenida Central, no han abierto todavía. La razón es que aún temen represalias de los ulatistas. Pero deben saber que los ulatistas están sosegados desde ayer, cuando, en vista de sus desmanes, la policía de orden y seguridad se vio forzada a actuar con energía, tal como lo había advertido el señor presidente de la República.

Los comerciantes están respaldados por las autoridades. Pueden y deben abrir.

Si por política se empeñan en mantener cerrado, allá ellos. Con la ley en la mano, las autoridades, en cualquier momento, cuando se juzgue oportuno, podrán hacer abrir esos pocos establecimientos políticos.

En general, como se ha visto, la huelga está fracasada hoy.

Esta mañana, algunas calles céntricas amanecieron vigiladas por muelлерos de Puntarenas. No es la primera vez que se da de alta a estos trabajadores de una dependencia como el muelle, que es del Estado. En algunos casos de emergencia, como huelga, se les había dado de mo cuando se declararon en alta con el aplauso de todos los jefes de la oposición. Ahora, con vista de ese precedente aplaudido, se les volvió a dar de alta para que res-



Año V.

NUMERO 2107

DIRECTOR: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 24 DE JULIO DE 1947

¡LOS RESPONSABLES...!

SEGUN OTILIO ULATE, EN CONFESION ESCRITA EN SU PERIODICO DE HOY, LOS RESPONSABLES DE LOS SUCESOS DE AYER SON:

MARIO LEIVA
RAFAEL LACHNER
GUILLERMO VALVERDE
FERNANDO VOLIO
ALFREDO VOLIO

JOSE FIGUERES
EDMUNDO MONTEALEGRE
FERNANDO VARGAS
JUAN BAUTISTA ORTIZ
MARCIAL RODRIGUEZ

CARLOS MONGE ALFARO
ELOY MORUA
FERNANDO RUNNEBAUM
MARIO ECHANDI
ALFREDO ECHANDI

FERNANDO VALVEDE V.
CARLOS L. VALVERDE V.
VESALIO GUZMAN
PANINO PANIAGUA

Y, aunque él en esa información, con la irresponsabilidad característica suya, se haga pasar como víctima y "embrocado" por los sujetos denunciados por él, como instigadores de los sangrientos hechos de ayer, todo el país, encabezado por el señor Presidente Picado, señala a OTILIO ULATE COMO EL ¡¡¡ RESPONSABLE N° 1!!!

INFORMACIONES DEPORTIVAS DE FRANCIA

CICLISMO.—

El día veinticinco de junio se dió comienzo a la gran competencia ciclista "La Vuelta de Francia", una de las carreras más importantes que se disputan en el mundo entero. Esta prueba, que tiene lugar por la 34ª vez, reúne a los más calificados "rouleurs", pertenecientes a equipos nacionales y extranjeros.

En oportunidad de correrse nuevamente la verdadera "Vuelta", ya que la disputada el año anterior era muy reducida para otorgarle una importancia mayor, no podemos menos que recordar a aquel gran deportista y hombre de acción que fué Henri Desgrange, el "Padre de la Vuelta de Francia". El fué el creador de esta magnífica demostración deportiva que hoy apasiona intensamente a todos los franceses y también a todos los deportistas europeos.

Henri Desgrange nació en el año 1865 en un suburbio de París, cercano a la estación del Norte. Fué un gran deportista, habiendo conquistado por dos veces, cuando se iniciaba su carrera deportiva, el record de la hora en bicicleta. Fundó con Victor Goddet, con el aporte económico de varios constructores de automóviles, el diario deportivo que primero se llamó "L'Auto Vélo" y ya después quedar solamente con el nombre de "L'Auto".

Muerto en 1940, en su "Villa" de Beauvillon, en el Var, donde vivía con su esposa y su hija, Henri Desgrange dejó detrás de él un pasado de grandes realizaciones deportivas.

El gran corredor Emile Carre-ra es el nuevo campeón de Francia de persecución. Buen pedaleador, venció en los cuartos de finales a Girard, empleando para los cuatro kilómetros el tiempo de 5'11". Después dió cuenta de Le Boulch al que aventajó por

ocho metros, para medirse contra Landrieux en la final, que había sorprendido por sus aptitudes demostradas ante corredores de gran jerarquía como Rioland y después Blanchet a quienes venció con gran estilo. Se debe tener en cuenta que Blanchet había marcado el mejor tiempo, para los cuatro kilómetros, de 5'9", en su match contra Piel a quien eliminó.

El match Carre-ra-Landrieux era, pues, esperado con enorme interés. La victoria se definió para el más veterano y sin duda por aquel que en ningún momento de los dos matches dió la más leve ventaja ni se dejó sorprender, como le pasó al campeón del mundo Rioland, que fué vencido por Landrieux en uno de los cuartos finales. Emile Carre-ra dió muestras de todas sus virtudes y triunfó como los verdaderos ases.

BOXEO.—

Marcel Cerdan espera siempre el match que se le prometiera contra el campeón mundial Tony Zale. Mientras tanto, este último está combatiendo y lo seguirá haciendo con hombres que ya fueron vencidos ampliamente por Cerdan. Marcel Cerdan se pasó seis meses en los Estados Unidos esperando el match con Zale, hasta que se le terminó el permiso para residir en ese país, sin poder ver la posibilidad de medirse con el campeón. Debí entonces volver a Francia.

Marcel Cerdan, nació el 22 de junio de 1916. Ha hecho cien combates y no ha sido derrotado más que dos veces y por descalificación ante Buttin y Craster. Las últimas victorias de Cerdan fueron obtenidas por éste, ante el boxeador belga Fouquet y el norteamericano Harold Green.

LOS IX° JOGOS UNIVERSITARIOS MUNDIALES.—

Después de una interrupción

de siete años, los Juegos mundiales universitarios, se cumplirán del 24 al 31 de agosto, en París, ciudad en que fueron creados en el año de 1923.

Comité de honor y de Organización.

M. Vincent Auriol, Presidente de Francia; Los Ministros de Juventud, Artes y Letras; Relaciones Exteriores; Educación Nacional; M. Herriot, Presidente de la Asamblea Nacional; M. Monnerville, Presidente del Consejo de la República; M. Jules Rimet, Presidente del Comité Nacional de los Deportes; M. Armand Massard, Presidente del Comité Olímpico Francés; M. Guy de Boisson, Presidente de la Federación Mundial de la Juventud; Mr. Huxley, Presidente de la UNESCO; M. Edstrom, Presidente del Comité Olímpico Internacional y de otras personalidades francesas y extranjeras.

El Comité de Organización tiene su sede en París, 45 rue de Clichy. Es presidente por M. Jean Petitjean que fuera el animador de los primeros Juegos de mil novecientos veintitrés.

PROGRAMA:

Los IX° Juegos se iniciarán en el Parc des Princes el domingo veinticuatro de Agosto de mil novecientos cuarenta y siete a las quince horas. Se iniciará el desfile con las delegaciones extranjeras y nacionales. Se hará en ese instante el juramento olímpico. Inmediatamente se iniciarán las pruebas ciclistas.

La clausura de los Juegos se efectuará el domingo treinta y uno de Agosto por la tarde, igualmente en el Parc des Princes.

Se han inscrito hasta este momento las siguientes naciones:

Bélgica, Brasil, Inglaterra, Austria, Bulgaria, Dinamarca, Esocia, Egipto, Finlandia, Holanda, Italia, Hungría, Líbano, Luxemburgo, Perú, Noruega, Polonia, Rumania, Suecia, Suiza, Checoslovaquia, Venezuela, Yugoslavia. Se esperan las inscrip-

Al Señor Decano de la Facultad de Derecho Lic. Everardo Gomez Rojas

En nombre de los estudiantes pertenecientes a la Acción Política del Estudiantado Costarricense de la Facultad de Derecho, hemos de manifestar lo siguiente:

- 1.—Que fuera del grupo ulista de la Facultad, los estudiantes no han estado conformes con la huelga por ese grupo decretada.
- 2.—Que tanto en el día de ayer como en el día de hoy los estudiantes han estado presentes en la Escuela, a pesar de haber sido clavadas sus puertas. Por consiguiente, los estudiantes han estado dentro de la Escuela por dos veces consecutivas.
- 3.—Que justificamos la ausencia del señor Decano en el día de ayer por la medida tomada en el Consejo de Decanos, pero en manera alguna justificamos que hoy se presentara a la Facultad y por medio de pretextos fútiles dijera a los estudiantes que se fueran para sus casas.
- 4.—Que por todos los hechos expuestos, lo señalamos como Coparticipante en el movimiento subversivo contra el Gobierno decretado por un partido político, ya que en vez de estar presente durante todo el tiempo en la Escuela como era su obligación, y procurar la presencia de profesores que pasaran lista según lo consigna el Reglamento, ha conyuvado en ese movimiento subversivo.
- 5.—En igual forma calificamos a los señores profesores de la Facultad que tampoco se han presentado al curso lectivo.
- 6.—Que consideramos esa posición sumamente perjudicial para la Universidad toda, ya que por intervenir la misma en movimientos políticos, podría justificarse una intervención directa del Gobierno que indudablemente pondría en peligro la autonomía de que goza.

ACCION POLITICA DEL ESTUDIANTADO COSTARRICENSE
Sección de la Facultad de Derecho.

FALLECIO EL GRAN JURIS- NUEVOS ACTOS DE VIOLEN-

CONSULTO SALVADOR A-

CIA EN LA TIERRA SANTA

GUIRRE

LONDRES, 24 UP. —

TEGUCIGALPA, 24 UP. —Ha fallecido en Tegucigalpa a la edad de ochenticinco años Salvador Aguirre, distinguido juriconsulto, escritor y periodista. Actuó como ministro de relaciones exteriores y ocupó además los ministerios del interior, agricultura, trabajo y justicia.

Según despachos recogidos por la British Broadcasting en una de sus transmisiones matinales, en el día de hoy ha estallado de nuevo la violencia en Tierra Santa, habiendo muerto dos judíos y un tiroteo sostenido con elementos árabes en las inmediaciones de Tel Aviv. Anoche un oficial británico resultó herido en la región de Haifa, poco después de haberse impus- to el toque de queda y uno de 4 soldados británicos que fueron heridos al ser volado por una mina terrestre el carro militar en que viajaban, falleció en la mañana de hoy — según la radio británica.

clones de Grecia y Turquía, estándose en conversaciones para la intervención de estos Juegos de diversos países de la América del Sur y de los Estados Unidos de Norte América.

U L L A T E

ES TERRORISTA

Mundo SOCIAL

El Suntuoso Baile de Campesinos en el Club Social de Cartago

El Matrimonio Martín - Maduro



SRITA SONIA MADURO ALFARO

"ULTIMA HORA" se complace en anunciar la grata noticia del matrimonio de la bella y guapa pisinina señorita Sonia Maduro Alfaro, con el caballero cubano Don Gtraldo Martín Administrador del "Zanzibar" de esta capital. Su boda se efectuará el tres de Agosto a las seis de la mañana en la Capilla del Sagrario con carácter completa e íntimo y a los futuros esposos les impartirá la bendición el Revdo. Padre Chacón cura párroco de la Iglesia de La Soledad. Actuarán

bodas saldrán para Barranca. ULTIMA HORA les desea una eterna luna de miel.

El Gran Baile de Campesinos en el Club Sport Herediano Dedicado a S. E. El Señor Embajador de los Estados Unidos en Costa Rica y de su Señora Esposa



Srta. BLANCA IRIS ULLOA

Del florido con junto de bellas señoritas que con su presencia en galanarán el gran baile que el Club Sport Herediano ofrecerá en sus salones en honor de Su Excelencia Mr. Walter J. Donnelly Embajador de los Estados Unidos de N. A. en Costa Rica y de su respetable señora esposa.

Será una fiesta de campesinos para la cual circularán las invitaciones en estos mismos días. Enorme entusiasmo existe en toda la sociedad herediana por asistir al gran baile de campesinos que con signamos ULTIMA HORA se complace en rendirle a la simpática amiga Srta. Blanca Iris Ulloa, su más galante homenaje de admiración.



SRITA LIA FREER JIMENEZ

Es inmenso el entusiasmo que existe en toda la sociedad de Cartago por asistir al suntuosísimo gran baile de campesinos que se llevará a cabo en los salones del Club Social, dedicado a la estimable señorita Felicia Sancho, hija de don Enrique Sancho y de su gentil señora esposa doña Eva de Sancho, con motivo de su viaje a los Estados Unidos de N. A. Una de las mejores orquestas capitales a su cargo tendrá el programa todo de música de última moda, además que se reservan muchas sorpresas. Entre las numerosas concurrentes de San José, figura también la bella amiga señorita Lia Jimenez a quien ULTIMA HORA saluda hoy con rendida admiración.

Astronómicas

AÑO NUEVO

PREDICCIONES GENERALES PARA EL PRESENTE AÑO 1947

Tomado de "Helios".—Cálculos y estudios de AMARILYS ATLAN-TIDE.—Difundición científica popular.—Servicio especial de la Prensa Centroamericana

Es para nosotros motivo de honda satisfacción poder ofrecer nuevamente a nuestros lectores la importante sección de "Astronómicas" dedicada especialmente a los países centroamericanos. Fruto de detenida observación y estudio son las Predicciones Generales de Año Nuevo, redactadas por el Gran Autor Atlántide. El estudio es extenso, pero damos a conocer por ahora solamente un resumen del mismo. He aquí algunas de las primeras apreciaciones generales:— "Fragmentos, 33 o toños)... Ciclo trascendental que ha de vivir la Humanidad... Oca so... —Madre Tierra, cuántos siglos han pasado!... y hoy aún casi a ciegas, al incansar esta obra primaveral, poné el Mundo su pie sobre el umbral de un nuevo Ciclo... quizá del ciclo después del cual no habrán ya más hermosas primaveras". A.A. Estas son palabras tomadas de "Gran Ciclo" valiosas e importantes predicciones que también publicaremos ensiguiente... Extractamos lo correspondiente a este año; dice así:—"Mil novecientos cuarenta y siete, 1947, pertenece al tercer año del ciclo de la LUNA, con JUPITER en su trayecto como "REGENTE ANUAL" hasta el próximo 21 de marzo, 48... Con este año se inicia el más trascendental ciclo en la vida de nuestro planeta, ciclo que se extenderá hasta el año 1980 y durante el cual han de

efectuarse EXTRAORDINARIOS SUCESOS... Actualmente estamos viviendo un período el que está al culminar un nuevo "máximo de manchas solares", lo que traerá durante este año y los dos siguientes, grandes trastornos y alteraciones en la Tierra como en todo el sistema planetario solar. Serán afectadas considerablemente las lluvias, las cosechas, las mareas, los volcanes, la atmósfera, temperatura y movimientos lunares. Además, un nuevo cometa y núcleo meteórico se aproximará a la Tierra. Esencialmente, no son muy favorables las perspectivas del nuevo año para el mundo en general. Es de esperar serios problemas económicos internacionales preparativos de guerra,—marcada disminución de las cosechas,—Se quita,—descenso de nivel de los lagos y los mares,—reactividad volcánica,—y nuevos ciclones, temblores y terremotos que azotarán ciertas regiones del globo. En cambio serán posibles grandes descubrimientos Científicos; adelantos en la comunicación interplanetaria, en física, medicina, etc. Detalle de los fenómenos primarios fenómenos astronómicos más corrientes que, habrán de suceder:—(eclipses, manchas, temblores, fases lunares). —ECLIPSES.—Durante este año habrán tres eclipses, 1º Gran Eclipse Total de Sol de 20 de ma

UMA HORA se complace en rendirle a la simpática amiga Srta. Blanca Iris Ulloa, su más galante homenaje de admiración.

Servicio cablegráfico de la "UNITED PRESS"

yo: 2º Eclp. Parcial de Luna (inv) 3 de junio; 3º Eclp. Anular de sol el 12 de noviembre.

GRANDES MAREAS.—Tres grandes mareas azotarán las costas continentales esta vez: 1º Pleamar (de Pasión, 23—24 de marzo); 2º Dolores, mares del 15 al 16 de setiembre; 3º de la Guarda—Gran creciente del 1º y 2 de octubre, de mucha fuerza y efecto, pues a éstas se sumará el tradicional "cordónazo" (3—4 de octubre).

ACTIVIDAD DE LAS MANCHAS SOLARES.—Las manchas producirán variaciones atmosféricas, trastornos electromagnéticos que afectarán la radio y comunicaciones, y ocasionarán explosiones y desperfectos en máquinas, plantas, dinamós y aparatos eléctricos; perances aéreos y de tránsito automovilístico-ferroviario. Las principales manchas, apreciables mediante helioscopio (cámara oscura, vidrio ahumado, etc.) estarán en actividad a mediados de los meses de marzo, abril, julio, agosto, octubre y noviembre, entre días 12 a 25 (horas observación: 6 a 7 de la mañana y 4 a 6 en las tardes). Penumbras,

MOVIMIENTOS SISMICOS.—Es posible se susciten temblores en los siguientes territorios: Italia, España, Hungría, Irán, Japón; Sur América, durante según de semestre, entre junio y setiembre en Chile, Argentina, Bolivia, Perú e Ilistmo Centroamericano. Santo Domingo, Haití, Puerto Rico.

nados, ciclones o huracanes en las Antillas, costa atlántica de Centro América, región suroeste de Estados Unidos y Australia.

FASES LUNARES.—Agosto será este año mes de dos lunas. Los principales Novilunios (luna nueva), de mayor efecto y más cercanos a la Tierra serán el del sábado 22 marzo y domingo 20 abril. Los mejores Plenilunios (luna llena) más grandes y próximos a la Tierra serán el del 29 y 30 de octubre y el del 27 y 28 de noviembre, plenilunios de otoño.

PLANETAS PRINCIPALES.—1º Júpiter, regente anual, brillará como estrella principal durante todo el año, especialmente de abril a octubre; durante los primeros meses rayará al Este y en los siguientes aparecerá al W. oeste desde las primeras horas de la noche.—2º Venus (próxima, en afelio 25 abril) brillará como "lucero" o estrella de la aurora durante el primer semestre (oportunidad favorable para observar la, al Este sobre el horizonte,—madrugada del sábado 26 de abril) Brillará como "lucero" o estrella de la aurora durante el primer semestre, luego durante los tres últimos meses del año reaparecerá al poniente como magnífica estrella vespertina.

Especial para ULTIMA HORA, vespertino de Costa Rica.

Atlántide, Julio de 1947.

HELIOFOTOPRO.

LA PRINCESA ISABEL Y FELIPE DE MOUNTBATTEN SE CASARAN EN LA ABADIA DE WESTMINSTER

LONDRES, 24 UP.—Fuentes palaciegas informaron que el rey Jorge Sexto ha decidido definitivamente que la princesa Isabel y el teniente Philip Mountbatten se casen en la Abadía de Westminster. El consejo privado del trono en una sesión en palacio, dio su asentimiento al matrimonio de la princesa Isabel.

BOBARDEO AEREO DE LAS FUERZAS HOLANDESES EN JAVA

JOGJAKARTA, 24 UP.—Según un comunicado oficial del gobierno de la República Indonesia, la aviación holandesa bombardeó la población javanesa de Garut matando e hirviendo a gran número de hombres, mujeres y niños pertenecientes a la población civil.

NO HAY TAL HUELGA...

(Viene de la pág. PRIMERA)—
guardan la propiedad privada y el orden.

EN ALAJUELA

Un redactor de ULTIMA HORA se trasladó esta mañana a Alajuela con el objeto de indagar la verdad por sus propios ojos. Declara al regresar de allá que todo está en calma. No se ha cerrado ni un solo negocio. La gente observa las cosas de San José y no les ha concedido importancia. Todo el mundo está desarrollando sus labores en paz y tranquilidad.

EN HEREDIA TAMPOCO SUCEDIO NADA

En Heredia tampoco ha sucedido nada. Todo está en paz. Todo el mundo trabaja. Todos están en tranquilidad.

con Dios y con su conciencia. Desde luego, en las demás provincias tampoco ha pasado nada ni hay huelga de ninguna especie. En cuanto a Cartago, suministramos a continuación un detalle completo de la situación, que a pesar de todo es normal.

EN CARTAGO

Uno de nuestros redactores llegó a Cartago esta madrugada. Llegó a la Vieja Metrópoli antes de las seis de la mañana. La ciudad estaba arropada entre nieblas.

EN EL PUENTE DE TALARAS

Las gentes han tejido una ingenua leyenda del poderío de Fernando Volio y de Pepe Figueres en Cartago. Dicen que grandes contingentes

de soldadesca al servicio del ulatismo controlan la entrada de Cartago hallándose acampados en el puente del río Taras. No hay nada ni hay nadie allí. Entró tranquilamente el carro del redactor sin que nadie lo molestara. Uno que otro campeño transitaba por la calle mojada. Mugían las vacas.

Seguimos hacia el centro de la ciudad. Nadie nos molestó. De seguro Fernando Volio dormía...

PULPERIAS Y CANTINAS ABIERTAS

Encontramos muchas cantinas y pulperías abiertas. Los panaderos desfilaban por las calles con sus cestas llenas de pan. La ciudad daba la impresión de tranquilidad absoluta. Doblamos en

la esquina de La Floralta, rumbo al hospital Max Peralta. Grupos de mujeres se dirigían al templo de San Nicolás. No había otra novedad.

VIDA NORMAL

En varias esquinas encontramos gentes armadas por el ulatismo y especialmente notamos un grupo mayor cerca del Teatro Apolo, cuidando la casa de Fernando Volio. Por lo demás, todo era normal, tranquilo, se dijo jera. Uno que otro exaltado vociferaba contra el gobierno. El comandante de Plaza Coronel Mario Jiménez Tinoco vestía de particular. La policía estaba reconcentrada en el cuartel, Bolívar Guzmán y otros ulatistas estaban congregados en una sastrería de la calle del Comercio. Conversaban animada-

mente. Encontramos en esa calle dos cafeterías abiertas y también algunos puestos de viveres.

POCOS ALIMENTOS

"Lo único que sentimos es que está faltando la comida", nos dijo una señora con quien conversamos frente a la pulpería de Bárcenas. Todo está por las nubes. Está encareciéndose todo. Lo están vendiendo a precio de oro los especuladores. Y es curioso: muchos de esos especuladores son ulatistas".

TOCAN A MISA EN LA BASILICA

A las 7 de la mañana estábamos en el barrio de los Angeles. Las campanas de la Basílica llamaban a misa. Advertimos que una considerable cantidad de personas, especialmente mujeres se llegaban a ese santuario.

EL REGRESO

Teníamos interés en visitar algunas otras poblaciones y nuestro carro corrió veloz, cuesta arriba, buscando las cumbres de La Chinchilla y de Cot, para seguir a Tierra Blanca y Llano Grande. En todos esos pueblos la vida sigue tranquila. Nos costó un poco, por dificultades de la carretera, llegar a Vista de Mar y seguir, finalmente a San José.

LA RADIO CARIBE Y SU GOEBBELIANA PROPAGANDA

Los ulatistas de Cartago controlan una estación radioemisora: la Radio Caribe, que ayer y especialmente anoche estuvo alarmando a la población dando noticias completamente falsas, irreales, al extremo de asegurar que los ulatistas, vencidos por sí mismos, puesto que su jefe, Otilio Ulate, rompió la huelga echando afuera una edición de La Hora ayer mismo, controlaban todo el país. Y la verdad es que ni siquiera controla ese partido el propio Cartago, donde la incomformidad de las gentes está llegando a lo indecible contra los ulatistas que como Alfredo y Fernando Volio, Beto Morúa, Mario Leiva, los glosadoras Guzmán y el doctor Vesalio, los engañaron de lo lindo, haciéndoles creer lo indecible, especialmente por medio de la propaganda goebbeliana de la referida radio. En Cartago el hambre está desesperando a los propios ulatistas. Si ellos no se rinden totalmente, el pueblo los hará rendirse. Los ajusticiará. Porque con el hambre de las gentes no se juega. Esto lo sabe Fernando Volio y lo sabe José Figueres. De allí las repetidas propuestas de arreglo que han hecho al Gobierno del Presidente Picado.

Estas fueron las IMPRESIONES que recogió un re-

(Pasa a la página CINCO)

Las instituciones bancarias suscritas, en vista de la situación de cierre presentada con motivo de los acontecimientos que son de conocimiento general, se permiten hacer la siguiente declaración:

Que como entidades de servicio público que son, guardan la más absoluta neutralidad política, motivo por el cual no pueden sumarse al movimiento actual, y que el hecho de haber permanecido cerradas ha sido por fuerza mayor, originada en la imposibilidad física de atender al público por falta de personal.

San José, 24 de Julio de 1947

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

BANCO DE COSTA RICA

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

BANCO LYON S. A.

BANCO CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO

SECRETARIA DE HACIENDA Y COMERCIO TESORERIA NACIONAL

Mientras el BANCO DE COSTA RICA - CAJERO DEL ESTADO—no reanude la atención del servicio de las rentas nacionales, la Tesorería Nacional atenderá, en sus propias oficinas, el pago de todos los giros del Gobierno y la recepción de enteros de toda índole.

San José 23 de Julio de 1947

MANIFIESTO

DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

NO HAY TAL HUELGA...

(Viene de la pág. CUATRO) —

dador de "ULTIMA HORA" en el propio Carajo. Y tal es la visión exacta de la vida en la Vieja Metrópoli, desfigurada por la propaganda malévolamente de ultramar.

ACTAS NOTARIALES SOBRE EL CIERRE DE LOS BANCOS.

Ayer, varias personas que necesitaron de sus depósitos en los bancos, se presentaron a retirarlos para sus negocios. Encontraron las puertas cerradas. En el mismo instante, hicieron levantar actas oficiales ante notarios reconocidos para dar fe del hecho, que puede ocu-

sionarle a esos bancos muy serias consecuencias.

LOS EMPLEADOS DEL BANCO NACIONAL SON EMPLEADOS DEL ESTADO

Pero lo más grave de todo es la huelga de algunos empleados del Banco Nacional que es un banco del Estado. Esos muchachitos, por ser empleados del Banco del Estado, se imaginan que son millonarios. Son empleados públicos, como cualquier hijo de vecino, que ahora se quedarán sin su puestecito, perdiendo las prestaciones del Código de Trabajo, ya que ellos han roto su contrato de trabajo. Serán sustituidos por otros empleados. En esta labor se encontra-

ban ocupados esta mañana miembros de la directiva. En el mismo caso están otros empleados públicos: los empleados del Banco de Seguros, en cuyo edificio pusieron una cadena con un grueso candado en burla sangrienta contra los miembros de su directiva.

VANGUARDIA POPULAR SE MANTIENE A LA EXPECTATIVA

Contra las informaciones que ha publicado la prensa de oposición, sabemos que el Partido Vanguardia Popular se mantiene a la expectativa. Ninguna intervención ha tenido en los sucesos de estos días ni en forma (Pasa a la Pág. FRENTE)

Se siente obligada a denunciar que, con el pretexto de la llamada huelga política de brazos caídos, sectores importantes de la clase trabajadora están siendo víctimas de un perfecto look out patronal, obligados por sus patronos a abandonar sus trabajos. Unos patronos por temor a las represalias de los agitadores políticos y otros por solidaridad con el movimiento, han cerrado sus talleres, fábricas y centros comerciales o echan a la calle a los peones de finca, impidiendo el ingreso a sus labores de los trabajadores, que quieren prestar sus servicios.

Llamamos a los trabajadores a resistir el look out patronal, presentándose disciplinadamente a sus trabajos, aunque se les impida el ingreso a los locales o fincas, y a denunciar ante la C.T.C.R. cada caso de coacción patronal para dejar de laborar.

Denunciamos este hecho de manera pública, especialmente para que la Secretaría de Trabajo tome buena cuenta de ello, y proceda conforme a los preceptos legales correspondientes cuando presentemos las denuncias concretas.

Comité Nacional Ejecutivo de la C.T.C.R.

Julio 24 de 1947.

Servicio cablegráfico de la "UNITED PRESS"

INICIANSE EL LUNES LAS CONFERENCIAS BANCARIAS

El ministro de Hacienda de Guatemala Carlos Leonidas Acevedo, el presidente de la junta monetaria, Manuel Noriega Morales y el funcionario del banco de Guatemala J. Eduardo Montealegre, representarán a este país en la conferencia de bancos centrales de Centro América que se iniciará en esta capital el lunes 28 del corriente mes. La delegación guatemalteca pondrá la formación de un bloque para la común defensa de los intereses de los bancos de los países participantes, los cuales actuarán unidos bajo las gestiones por el fondo monetario internacional.

GRAN BRETAÑA ENVIARA TRABAJADORES A ULTRAMAR

LONDRES, 24 UP. — El redactor de asuntos políticos del London Daily Express, diario londinense, informó hoy que Gran Bretaña está estudiando la posibilidad de enviar trabajadores británicos a ultramar a fin de que contribuyan al desarrollo industrial de los dominios, con el consiguiente incremento de la producción de comestibles para el consumo de las islas británicas.

DIEZ MUERTOS AL PRODUCIRSE UNA EXPLOSIÓN EN EL CUARTEL DE POLICIA SOVIETICO DE BERLIN

BERLIN, 24 UP. — El número de víctimas causadas por la ex-

Bloqueo para la común defensa de los intereses de los bancos de los países participantes propondrá Guatemala

Los bancos centroamericanos actuaron unidos ante el consejo monetario internacional de acuerdo con la propuesta de Guatemala

plación ocurrida en la mañana de ayer en el cuartel general de la policía de seguridad situado en el sector soviético de Berlín, se elevaba hoy a diez muertos y ocho heridos. El siniestro se había atribuido a sabotaje en el día de ayer, pero las autoridades soviéticas de ocupación lo considerarán ahora casual.

MAYOR RESISTENCIA OPONEN LAS FUERZAS INDONESIAS A LAS HOLANDESES

BATAVIA, UP 24.—Se informa que las fuerzas de la República Indonesia comienzan a oponer mayor resistencia a los avances de las tropas holandesas que han aislado la Península oriental de Java del resto de la isla y tratan ahora de obtener el completo dominio de la Java occidental. "Antara"—agencia de noticias de los republicanos indoneses— anunció hoy que las tropas de la república han tomado las poblaciones de Lawang y Mojokerto situadas en la parte oriental de Java, que habían caído en manos de los holandeses. Lawang está al norte de Malang capital republicana de la Java oriental. Los holandeses, por su parte, habían anunciado antes la

ocupación del importante puerto septentrional de Cheribon. Un comunicado posterior del alto mando holandés dice que sus tropas han ocupado a Subang y Kañjati y un aeródromo cercano así como a Kadipatan y tomó poblaciones situadas ambas al suroeste de Cheribon. Se informa asimismo que probablemente han ocurrido choques armados cerca de Madiokerto, al noroeste de la base naval de Surabaya pues se tallaron nutridos tiroteos a media noche en la propia ciudad, hoy en manos de los holandeses. Lo que no se ha determinado es

si el tiroteo fue originado por un ataque de las fuerzas republicanas o por elementos quintacolumnistas.

RATIFICADO EL TRATADO DE PAZ ENTRE LOS ALIADOS E ITALIA

ROMA, 24 UP. — El gobierno italiano del premier de Gasperi, del cual han sido excluidos los comunistas, logró anoche una apretada victoria sobre los adversarios de la ratificación del tratado de paz entre los aliados e Italia, que se encuentran encabezados

por los izquierdistas. La asamblea rechazó por doscientos treinta votos una moción en el sentido de que se pospusiera el debate que debe tener efecto hoy sobre la proposición de de Gasperi de que el gobierno sea autorizado a poner en vigor el tratado cuando lo ratifiquen las cuatro grandes.

APOYO AL GOBIERNO DE HOLANDA

LA HAYA, 24 UP. — Todos los partidos políticos de Holanda, excepto el comunista, han aprobado la acción militar del gobierno holandés en Indonesia. Los comunistas fracasaron en sus gestiones tendientes a lograr el apoyo del partido laborista. El debate en el parlamento sobre la cuestión de Indonesia terminará el jueves.

NO HAY TAL HUELGA...

(Viene de la pág. CINCO)

ma oficial como partido ni sus militantes en forma particular. Sus militantes, en todo el país, se mantienen, como decimos, a la expectativa, en espera de los acontecimientos. En San José, su local, desde luego, está con venientemente resguardado. En esta emergencia, puede decirse que los "camaradas" están en un terreno neutral, aunque sin perder de vista en lo más mínimo los sucesos que se desarrollan. Es falso, en consecuencia, que el gobierno haya arrojado a sus huérfanos y es falso que se haya intentado asaltar su club y que desde allí se repeliera el ataque. Los opositoristas han respetado a los "camaradas".

OTRA FALSEAD DE DIARIO DE COSTA RICA

Al dar cuenta de la intervención de la policía, fuerza da por ellos mismos—y luego asustados de lo que ellos mismos provocaron— los ulatistas dicen hoy en su periódico que la policía disparó con balas "dun dun". Pero no se atreven a hacer la afirmación en concreto, sino que la hacen con miedo, dicen que esperan los dictámenes médicos para saber si es cierta o no la versión. Sabemos que los dictámenes médicos de los heridos y los muertos no acusan en lo más mínimo el uso de la bala "dun-dun". Es una mentira de ese periódico que mienta cada día con más descaro, por lo que todos se quejan de la falta de seriedad de sus informaciones.

INCENDIADO EL LOCAL DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL EN SAN MATEO

Las manifestaciones de paz y pasividad de Ulate son hipócritas. No quiere hacerse responsable de lo que él mismo ha provocado. La prueba son las provocaciones de sus turbas, en la noche del lunes, del martes y del

miércoles, que forzaron la actuación de la policía. Lo prueba el hecho del cierre a la fuerza de los establecimientos que no querían cerrar sus puertas, porque son de neutrales, de calderonistas, de extranjeros, etc. Y lo prueba también lo ocurrido en Cartago. Las pruebas son abundantes. Pero para que nadie tenga duda, lo prueba también el incendio del local del club calderonista en San Mateo ocurrido anoche. Ese club queda en una casa de la hacienda Rojas y Rodríguez. Anoche, los ulatistas del lugar, aprovechándose de la soledad de las altas horas, lo incendiaron totalmente. ¿Qué dice el pasivo jefe de la revolución de este hecho? Rehuirá responsabilidades, como lo está haciendo y como "siempre" lo ha hecho.

LA INFORMACION DE DIARIO DE COSTA RICA DE HOY

En la información del periódico del Sr. Ulate, escrita por él mismo, se revela un hecho muy sintomático: toda ella tiende a demostrar que el señor Ulate, dice él mismo, no es el responsable de los sucesos. Asegura él mismo que, él fue "embrocado" a la huelga por los comités, por don Alfredo Volio, por un señor Montealegre, por un señor Alvarado, de Cartago, por éste y aquel. Esa publicación revela claramente la "fortaleza" espiritual del señor Ulate y su sentido de responsabilidad. El ha visto que tiene la partida perdida y entonces quiere rehuir responsabilidades, echándolas a otros.

MAS SOBRE ESA INFORMACION

El señor Ulate en esta misma información de Diario de Costa Rica de esta mañana cuenta como ocurrieron los sucesos y él mismo se encarga de decir que el gobierno accedió a todo lo que pedían los opositoristas de Cartago, cambiando

los comandantes de Cartago y accediendo a todas sus demandas. Esa misma información demuestra la sinrazón del impremeditado golpe ulatista. El mismo señor Ulate, pues, demuestra que el gobierno ha actuado con la razón de su lado.

PROPAGANDA FALAZ

Los patronos se están valiendo de la ocasión para obligar a los trabajadores, con engaños, a perder sus derechos sociales, cometiendo un verdadero "lock-out" que les puede costar muy caras las responsabilidades civiles que contraen. Al efecto, la CTCR está realizando un estudio sobre este hecho para cobrar por la vía judicial los daños inferidos a sus miembros al impedirles el ingreso a sus trabajos. Sabemos asimismo que muchos patronos, al prohibir la entrada de sus trabajadores en sus locales, les han dicho que no se preocupen por que ULATE LES VA A PAGAR EL SALARIO, CINCO SOBRE CINCO.

Esta es una propaganda falaz y mentirosa. ¿Cómo va a pagar Ulate los salarios de los trabajadores despedidos por sus patronos?

La verdad es que los patronos reaccionarios se han aprovechado de una manobra política para arrebatársela a los trabajadores sus derechos adquiridos y obligarlos a romper sus contratos de trabajo.

LAS COMPANIAS ELECTRICAS ABRIERON SUS OFICINAS

Las Compañías Eléctricas abrieron hoy normalmente sus oficinas centrales, lo mismo que todas sus filiales. Únicamente no funcionó el departamento de Caja. La empresa está garantizando a todos sus abonados y al público en general los eficientes servicios que no serán interrumpidos y se mantendrán normalmente, como de costumbre.

A T H E N E A
—LA RADIOEMISORA CULTURAL—
transmitir diariamente y desde las Oficinas del periódico:
"LA TRIBUNA"
Boletines Noticiosos a las 11.30 a. m. y 5.30 p. m.
Sintonice **A T H E N E A** en 920 Kc. que le brindará los mejores servicios informativos de la UNITED PRESS
En todo momento que haya noticias trascendentales, oiga **A T H E N E A** y tendrá información exacta de los acontecimientos. **A T H E N E A** se distingue por su cultura y seriedad invariables.
ORLANDO SOTELA, Proprietario

COSTA RICA ENTERA SIGUE a ilustre Ex-Presidente Dr. Rafael Angel Calderon Guardia, creador de la Universidad Nacional, autor del Tratado de Límites con Panamá y LIBERTADOR DE LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES!

EL DESALIENTO más profundo ha invadido las filas ulatistas. Esto lo ven y lo notan hasta los ciegos. ¿A qué se debe esa situación catastrófica a que ha llegado el ulatismo? A que el costarricense es sensato y no entiende ni quiere entender el lenguaje del odio y la violencia: a que los ticos no admitimos que un partido ataque a la religión ni a la Iglesia; a que el pueblo nuestro tiene un buen sentido de patriotismo y no quiere seguir a quienes predicán la división y el odio entre la familia costarricense.

CALDERON GUARDIA será Presidente: Esta es una verdad que ya nadie discute, por que la flor y nata del pueblo costarricense está con él. A Ulate sólo lo acompañan unos cuantos ansiosos de satisfacer ambiciones personales. CALDERON GUARDIA SERA PRESIDENTE!

NEGADO EL PERMISO AL HEREDIANO PARA IR A EL SALVADOR

SE RUMORA QUE EL HEREDIANO NO SE PRESENTA el domingo

EN LOS CORRILLOS DEPORTIVOS SE INSISTE EN QUE EL PLANTEL PROVINCIANO DISGUSTADO POR LA NEGATIVA FEDERATIVA PARA SU VIAJE AL SALVADOR NO SE PRESENTARA A SU COMPROMISO DE CAMPEONATO DEL DOMINGO PROXIMO

Hemos recogido en los círculos deportivos la noticia no oficial de que el Club Sport Herediano no se presentará el domingo próximo a su partido de campeonato contra la Liga Deportiva Alajueense. La razón medular de esa actitud herediana es la negativa recibida por parte de la Federación Nacional de Fútbol para su solicitud de permiso para visitar El Salvador durante las Fiestas

Agostinas próximas a verificarse. Los jugadores y directores florenses, según se nos dijo, han manifestado su gran disgusto por la actitud federativa y lo van a demostrar no presentándose el domingo. Nosotros no nos resistimos a creerlo, porque ese club siempre se ha caracterizado por su disciplina, además no le asistía en ningún aspecto la razón.

Suspendidas las Peleas de Anoche

En vista de la situación anormal por que atravesamos, las peleas anunciadas para anoche fueron suspendidas. Se realizarán posiblemente la semana entrante, una vez que la calma se haya restablecido. Es realmente lamentable lo ocurrido, porque existía un entusiasmo enorme por ver las dos peleas estelares, ya que la afición tenía seguridad de que los dos eventos serían muy interesantes por la capacidad de los cuatro hombres participantes y el respaldo oficial que les había dado la Comisión Nacional de Boxeo.

OFERTA DE CINCO MILLONES DE DOLARES POR EL PE. RIODICO CHICAGO TIMES

CHICAGO, 24 UP. — El Director propietario del Chicago Sun Marshall Field ofreció comprar el periódico Chicago Times en cinco millones trescientos treinta y ocho mil seiscientos veinte dólares.

LA FEDERACION DE FUTBOL NEGÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE SUS MIEMBROS EL PERMISO SOLICITADO POR EL CLUB PROVINCIANO PARA VISITAR EL SALVADOR DURANTE LAS FIESTAS AGOSTINAS

La directiva en cuerpo de ese club visitó la Federación para gestionar el permiso respectivo, siendo enervados sus esfuerzos, ya que la actitud invariable de la Federación de Fútbol es no permitir salidas durante el desarrollo del campeonato de primeras

Anteque se sesionó la Federación Nacional de Fútbol y entre otros muchos asuntos conoció de la visita que hacía en cuerpo la Directiva del Club Sport Herediano con el objeto de solicitar el permiso reglamentario para que su primer equipo visitase durante las Fiestas Agostinas el hermano país de El Salvador. Ya había sido costumbre de ese país invitar para estos festejos populares a un equipo nacional, pues se considera que es ese el evento de más interés popular y que siempre ha sido un completo éxito económico que compensa los otros gastos que ocasionan los demás números del programa. El Representante del Herediano Sr. Carmona argumentó largamente sobre el permiso en cuestión, aduciendo entre otros argumentos, el de que el Herediano tiene muchos años de no salir del país y que ésta era la ocasión de compensar a los actuales elementos de su club sus esfuerzos de tantos partidos. Sin embargo, tomando en cuenta la negativa que se había dado al C. S. La Libertad hace apenas ocho días para un viaje al Ecuador, y que el Reglamento es terminante en no conceder permiso

para salidas al exterior durante el desarrollo del campeonato, el criterio externado por los Sres. Miembros Federativos fué negativo. Después de largo debate fué puesta a votación la solicitud del Herediano y fué rechazada por unanimidad de votos. En esta forma la nueva Directiva ha demostrado su firmeza en cuanto a respetar la reglamentación vigente, y su decisión inquebrantable de hacerla respetar. Nuestro criterio imparcial es el de aplaudir esa firmeza, porque es necesario que el certamen no se interrumpa, porque así se mantiene el interés constante de la afición en las alternativas interesantes del mismo y los cuadros logran aclimarse más, recibiendo también los fondos necesarios para hacer frente a los múltiples gastos que ocasiona el mantener bien sus cuadros. Creemos, eso sí, que una vez terminado el Campeonato debe concederse permiso a todos los equipos que hayan sido invitados del exterior. Es ese el único estímulo que tienen nuestros jugadores y no debe serles arrebatado, porque sería despojarlos de su único ideal.

CUPON - VALE 50 Céntimos

¢ 1.50 y este Cupón dan derecho a una carrera ocupando los carros del GARAGE UNION - Tel. 5084

Firma

MEXICO POSIBLE CAMPEON NORTE-AMERICANO DE FUTBOL

Ha derrotado en sus dos presentaciones a las selecciones de Estados Unidos de Norte América (5-0) y de Cuba (3-1).

Los cubanos ocupan el segundo lugar, con una derrota ante los aztecas y un meritorio triunfo sobre los yanquis por 5 a 2.

Los norteamericanos han quedado prácticamente eliminados al título al ser derrotado ampliamente en sus presentaciones.

Nuevamente el Stadium La Tropical de La Habana, Cuba, está sirviendo de tinglado para presentar un espectáculo balmopédico de gran interés. Se trata ahora de la disputa, que por primera vez se lleva a cabo, del Campeonato Norteamericano de Fútbol. Se presenta ese importante evento gracias a los esfuerzos realizados por la Dirección de Deportes de Cuba, en especial del energético y dinámico Asesor de esa entidad Ernesto Azúa, figura internacionalmente consagrada por sus capacidades singulares como organizador y experto en deportes. Están participando equipos representantes de los Estados Unidos, México y Cuba. El único país ausente es Canadá, que en materia futbolística parece no poseer exponentes, pues son otros los deportes de la predilección nacional.

Hasta la fecha se han efectuado tres encuentros. En el primero de ellos, la Selección Mexicana derrotó ampliamente a la Selección Americana por el crecido score de 5 tantos contra cero. Los aztecas demostraron desde su debut poseer un equipo de grandes capacidades y con ribetes de ser el probable Campeón. En sus filas participan jugado-

res, ampliamente conocidos como Medina, Arizmedí, Landeros, Dumbo López, Durán, Septien y Ruiz. Que por cierto, son jugadores profesionales y cuya participación en este certamen nos ha extrañado porque se entendía que se trataba de un campeonato amateur.

En el segundo encuentro, los aztecas ya tuvieron un rival más de peso, y lo fueron los cubanos, que en sus últimas series contra los ticos y los guatemaltecos han evidenciado grandes progresos. La batalla fué interesante, y la victoria fué nuevamente para los mexicanos con un score ajustado de tres por uno. Ha sido el mejor partido hasta el momento, ya que se trataba de los dos mejores equipos participantes. Anotaron por México: Septien, Segura y Dumbo López. Por Cuba, Pito batió a Landeros.

El tercer partido se jugó entre Cuba y Estados Unidos correspondiéndole el triunfo a los cubanos por score de 5 a 2. La prueba fué ampliamente dominada por los cubanos que jugaron a placer. Durante el curso de esta semana se jugará la segunda vuelta, esperándose con ansiedad en los sectores habaneros la revancha Cuba vs. México.

ESTUDIANTES DE MAS DE TREINTA NACIONES PARTICIPARAN EN LOS JUEGOS UNIVERSITARIOS MUNDIALES DE PARIS

POR PIERRE LORME

El domingo 24 de agosto de 1947, el Sr. Vivent Auril, presidente de la República francesa, abrirá en el Estadio del Parc des Princes los IX Juegos Universitarios Mundiales. Participarán con el desfile de las delegaciones de cada país y el juramento olímpico. Luego al protocolo seguirá el Deporte, con un match de football, y, seguramente, un campeonato ciclista de velocidad. La Gran Semana Deportiva de los Estudiantes del Mundo entero continuará hasta la ceremonia de clausura, el 31 de agosto, desarrollando un programa puramente deportivo, con las finales de sus principales especialidades atléticas.

El Comité organizador, lo preside el Sr. Jean Petitjean, que fué Comisario General de los Primeros Juegos Universitarios Mundiales en 1923. El actual Comisario General, Sr. Rostini, está asistido por representantes de los diversos organismos estudiantiles y deportivos. El representante del Gobierno francés, Raymond Bois set, recordamos de Francia en los 400 metros, catedrático de la Universidad y profesor de Letras en el Liceo Claude Bernard.

Checoslovaquia fué la primera

que se inscribió, encabezando la lista de los participantes a los Juegos de 1947. Su delegación será una de las más importantes: 100 estudiantes varones y 30 mujeres tomarán parte en todas las especialidades deportivas del programa.

El Comité recibió, además, la participación de Inglaterra, Escocia, Estados Unidos, Suiza, Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suecia, Finlandia, Luxemburgo, Italia, Hungría, Austria, Rumanía, Yugoslavia, Polonia, Bulgaria, Noruega, Egipto, el Líbano, Perú, Brasil, Venezuela, etc. Se espera que los rusos salgan de la reserva en que se han mantenido hasta ahora. Su presencia es deseada y sus performances serán seguidas con interés y curiosidad.

En total, se cuenta con la participación de más de treinta naciones.

Los partidos de fútbol se jugarán en el campo del Red Star, en el Estadio de Saint-Ouen. Las principales pruebas de atletismo se realizarán en el Estadio de Jean Bouin, una de las mejores pistas de Francia. El Basket se jugará en la inmensa sala del ve-

lódromo de Inverno. La Natación ira al magnífico Estadio Olímpico de Tournelles; el Tennis en Rolan Garros, célebre por sus grandes partidos; la Esgrima en el Gimnasio Huygens, y el Volley-Ball en el Estadio de Courtbertin. Los partidos de Hand-Ball se jugarán en distintas partes, con la final, sin duda, en Villemonble, (localidad de los alrededores de Paris, donde este deporte es muy apreciado). El ciclismo sobre pista se realizará en el más hermoso velódromo de Francia, uno de los más bellos del mundo: el Parc des Princes.

Se han abierto concursos de medallas, insignias, ilustraciones de programas. Las obras de los estudiantes artistas se exponen desde el 7 de junio, en la Casa de Bellas Artes. Presidirá el jurado el profesor Dropsy, miembro del Instituto encargado de clasificar las obras según su valor. Sólo para las medallas se han presentado 26 concursantes, once de ellos pertenecientes a las Escuelas de Bellas Artes de provincias. Los carteles destinados a anunciar la resurrección de los Juegos Universitarios, se deben al pintor Paul Colin.

TRASLADO

LAS OFICINAS DE

Unidad Comercial Limitada y " EL BUEN PAGADOR "

SE HAN TRASLADADO AL EDIFICIO RIMOLO, 25 VS. AL SUR DEL TEATRO AMERICA, FRENTE AL BAR DE EL BALCON DE EUROPA

Para Servir a Ud.

El Doctor Don

Rafael Angel Calderón Guardia

PROXIMO PRESIDENTE DE COSTA RICA

VISITARA EL DOMINGO 27 DE JULIO DE 1947 LA CIUDAD DE

PALMARES

en donde se celebrará a las DIEZ de la mañana, una grandiosa asamblea cívica



20 millones de dólares asignados para el Canal de Panamá

WASHINGTON, 24 UP.— Un comité de créditos del senado aprobó un crédito de veinte millones quinientos setenta y seis mil dólares con destino a la sección civil del departamento de guerra que entiende en los asuntos del Canal de Panamá. Se extiende el crédito con el entendido de que el mismo no será empleado para pagar sueldos de extranjeros acogidos indefinidamente al servicio civil de los Estados Unidos.

PROGRESAN LAS CONVERSACIONES PARA LA FIRMA DE CONVENIOS SOBRE TARIFAS ADUANALES

GINEBRA, 24. UP.— Círculos bien informados manifestaron que progresan rápidamente las negociaciones entre los Estados Unidos y otros países representados en la conferencia de comercio y empleo para firmar acuerdos sobre tarifas aduanales.

SERA APROBADA ANTES DEL SABADO LA LEY DE UNIFICACION DE LAS FUERZAS ARMADAS NORTEAMERICANAS

WASHINGTON, 24. UP.— Ha quedado prácticamente asegurado que antes de declararse el receso el Congreso habrá aprobado el proyecto de unificación de las fuerzas armadas. Un grupo de senadores nombrado para conferenciar con otro grupo de representantes accedió a la solicitud de estos de que el proyecto no priva

El crédito que implica esa asignación no será empleado para pagar sueldos de extranjeros acogidos indefinidamente al servicio civil de los Estados Unidos

UN COMITE DEL SENADO DE LOS ESTADOS UNIDOS APROBO ESTA ASIGNACION PARA LA SECCION CIVIL DEL DEPARTAMENTO DE GUERRA

ra a la armada de su sección de aviación ni eliminara las fuerzas anfibas del cuerpo de infantería de marina. Esa concesión senatorial rompió el estancamiento habido en los dos últimos días, y amenazaba con evitar la aprobación del proyecto durante la actual legislatura que será clausurada el próximo sábado.

EL MULTIMILLONARIO DIRECTOR DEL PERIODICO INDIANAPOLIS STAR EN VIAJE ALREDEDOR DEL MUNDO

LONDRES, 24. UP.— Eugene C. Pulliam, director y editor del diario Indianapolis Star y propietario asimismo de una cadena de diarios y estaciones radioemisoras de los Estados Unidos llegó hoy Londres, donde hace la primera escala de un viaje de estudio alrededor del mundo. Pulliam, a quien acompaña su esposa, socia suya en la empresa, manifestó que su primera impresión al llegar a Gran Bretaña es que los ingleses tienen una mucha mejor comprensión de lo que es e implica el plan Marshall para la rehabilitación económica de Europa que la que tienen los propios nortea-

mericanos. Declaró "los ingleses parecen saber más del plan Marshall que los norteamericanos".

TRUMAN AUN NO HA FIJADO LA FECHA EN QUE VISITARA RIO DE JANEIRO

WASHINGTON, 24. UP.— Se le preguntó al presidente Truman: ¿puede fijar la fecha para su viaje a Río? El presidente dijo que no podía, pero que tan pronto como fuese plausible haría el anuncio. Hasta ahora la Casa Blanca no había ni siquiera admitido que el viaje se haría en definitiva. Se espera que el presidente visite la capital brasileña mientras se celebre la Conferencia Interamericana de defensa del hemisferio que se inaugurará en Río el quince de agosto próximo. Probablemente irá a Río a fines de la conferencia.

EXCESIVAMENTE EL COSTO DE LA VIDA EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 24. UP.— El costo de la vida alcanzó el quince de junio el nivel más alto hasta ahora registrado, según informó la oficina de estadísticas de

trabajo. El índice de precios de la oficina, basado en los precios al por menor de los artículos esenciales en 56 de las principales ciudades de la nación, alcanzó un nivel de 18 por ciento más alto que hace un año y un 59 por ciento más elevado que el nivel prebélico. En total, los precios de los alimentos aumentaron en uno y medio por ciento entre el 15 de mayo y el 15 de junio.

UNA EQUIVOCACION LE COSTO UNA MULTA DE SETENTA Y CINCO DOLARES

NUEVA YORK, 24 UP.— Don Juan Agardy, rico ranchero uruguayo, fue condenado a setenta y cinco dólares de multa por haber hecho indebidamente una señal de alarma contra incendios el viernes por la tarde. El cónsul general del Uruguay en Nueva York, Santiago Rivas Costa defendió al acusado diciendo que éste era una persona respetable y que había cometido una equivocación confundiendo la caja de alarma con un buzón. Explicó que los buzones de correo en Uruguay están pintados de rojo al igual que las cajas de alarma de Nueva York.

HUELGAS DE PROTESTA POR EL ESTADO COLONIAL EXISTENTE EN AMERICA

CIUDAD MEXICO, 2 UP.— Los obreros ferroviarios mexicanos al igual que los de otras repúblicas latinoamericanas abandonarán sus trabajos hoy durante 15 minutos en señal de protesta contra el estado colonial de Beilce, Puerto Rico, la isla Clipperton y las Guayanas Británicas, Holandesa y Francesa.

DETENIDO EN CHILE FERNANDO ROMAN BAULENAS SALAS, POR SER ESPIA DEL EJE

BUENOS AIRES, 24 UP.— La policía federal anunció que llegó de Santiago de Chile el espía Fernando Román Baulenas Salas a quien la policía chilena detuvo, a petición de la Argentina, como espía del eje. El informe policíaco encomia la labor de la policía de Chile. Dice el informe que se trata de uno de los ocho agentes del eje que iban a ser deportados y huyeron el veintidós de mayo pasado.

EL PUERTO DE CHERIBON EN JAVA EN PODER DE LAS FUERZAS HOLLANDESES

BATAVIA, 24 UP.— Un comunicado oficial holandés emitido hoy, anunció que las tropas holandesas tomaron intacto el Puerto de Cheribon en el norte de la isla de Java.



Adhesiones Publicadas Hasta Hoy:

CALDERONISTAS:

41.034

ULATISTAS:

11.364